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本会議に職務
のため出席し
た者の職氏名 

事 務 局 長 袴 田 光 雄 事 務 局 次 長 小 向 正 志 

臨 時 職 員 坂井田 五 月   

町 長 提 出 

議 案 の 題 目 

１ 議案第21号 平成２６年度おいらせ町一般会計予算について 

２ 議案第22号 平成２６年度おいらせ町国民健康保険特別会計予算について 

３ 議案第23号 平成２６年度おいらせ町奨学資金貸付事業特別会計について 
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９ 議案第29号 平成２６年度おいらせ町病院事業会計予算について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 員 提 出 

議 案 の 題 目 

10 請願第１号 手話言語法制定を求める意見書の提出を求める請願書 

追加日程 

11 発議第１号 手話言語法制定を求める意見書について 

 

 

開 議 午後 ２時４７分 

議 事 日 程 議長は、本日の議事日程を次のとおり報告した。（別添付） 

会 議 録 署 名 

議 員 の 指 名 

議長は、会議録署名議員に次の２名を指名した。 

１番   髙 坂 隆 雄 議員 

 

２番   田 中 正 一 議員 
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議  案  の  経  過 

日 程 発 言 者 発 言 者 の 要 旨 

  

事務局長 

（袴田光雄君） 

 

 修礼を行いますので、ご起立願います。 

 礼。 

 ご着席ください。 

 

会議成立 

開議宣告 

佐々木議長  ただいまの出席議員数は１４人です。定足数に達しておりま

すので、直ちに本日の会議を開きます。 

 なお、１４番、松林義光議員、１３番、西舘秀雄議員は欠席で

あります。 

 

  （開会時刻 午後 ２時４７分） 

 

議事日程報告 佐々木議長  本日の議事日程は、お手元に配付のとおりです。 

 

 佐々木議長  日程第１、議案第２１号、平成２６年度おいらせ町一般会計予

算についてから、日程第９、議案第２９号、平成２６年度おいら

せ町病院事業会計予算についてまで、以上９議案については、付

託しておりました予算特別委員会での審査が終了した旨、報告が

ありましたので、予算特別委員長からの報告を求めます。 

 演壇にて報告願います。 

 予算特別委員長。 

 

予算特別委員

会委員長報告 

９番 

（吉村敏文君） 

 予算特別委員会委員長報告をいたします。 

 去る３月６日、本会議において付託されました議案第２１号、

平成２６年度おいらせ町一般会計予算についてから、議案第２９

号、平成２６年度おいらせ町病院事業会計予算についてまでの９

議案について、３月１３日から本日１４日まで予算特別委員会を

開き、慎重に審査をした結果、いずれも原案のとおり可決すべき

ものであるとの決定をいたしました。 

 以上、予算特別委員会委員長の報告といたします。 

 

 佐々木議長  本日の議事録署名者は、１４番、松林義光議員、なお補足いた
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しまして、１番、髙坂議員でありましたけれども、松林議員が欠

席のため、２番、田中正一議員を指名いたします。 

 

 佐々木議長  日程第１、議案第２１号、平成２６年度おいらせ町一般会計予

算についてを議題といたします。 

 これより、議案第２１号について質疑を行います。 

 質疑ございませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 佐々木議長  なしと認め、質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 討論ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 佐々木議長  なしと認め、討論を終わります。 

 これより、議案第２１号について採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、予算特別委員長の報告のとおり可決することにご異議

ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 佐々木議長  異議なしと認めます。 

 よって、議案第２１号は、原案のとおり可決されました。 

 

 佐々木議長  お諮りいたします。 

 日程第２、議案第２２号、平成２６年度おいらせ町国民健康保

険特別会計予算についてから、日程第９、議案第２９号、平成２

６年度おいらせ町病院事業会計予算についてまで、以上８議案を

一括議題とし、質疑、討論、採決を一括して行いたいと思います。 

 これにご異議ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 佐々木議長  異議なしと認めます。 

 よって、日程第２、議案第２２号から、日程第９、議案第２９

号までの８議案を一括議題とすることに決しました。 

 

 佐々木議長  日程第２、議案第２２号、平成２６年度おいらせ町国民健康保

険特別会計予算についてから、日程第９、議案第２９号、平成２

６年度おいらせ町病院事業会計予算についてまで、以上８議案を
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議題といたします。 

 これより、議案第２２号から議案第２９号までの８議案につい

て一括して質疑を行います。 

 質疑ございませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 佐々木議長  なしと認め、質疑を終わります。 

 これから一括して討論を行います。 

 討論ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 佐々木議長  なしと認め、討論を終わります。 

 これより、議案第２２号から議案第２９号までの８議案を一括

して採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、予算特別委員長の報告のとおり可決することにご異議

ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 佐々木議長  異議なしと認めます。 

 よって、議案第２２号から議案第２９号までは、原案のとおり

可決されました。 

 

 佐々木議長  日程第１０、請願第１号、手話言語法制定を求める意見書の

提出を求める請願書を議題といたします。 

 審査を付託してありました産業民生常任委員会の委員長から

審査が終了した旨の報告がありましたので、委員長より報告を求

めます。 

 委員長、演壇にてお願います。 

 産業民生常任委員長。 

 

委員長報告 ９番 

（吉村敏文君） 

 産業民生常任委員会委員長報告をいたします。 

 請願第１号、手話言語法制定を求める意見書の提出を求める請

願書については、産業民生常任委員会に付託されたところであり

ます。 

 当委員会ではその付託を受け、去る３月６日に委員会を開催

し、その取り扱いについて慎重な審議を行いました。 

 請願の要旨は、手話が音声言語と対等な言語であることを広く
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国民に広め、聞こえない子供が、手話を身につけ、手話で学び、

自由に手話が使え、さらには手話を言語として普及、研究するこ

とのできる環境整備を目的とした「手話言語法制定を求める意見

書」を国へ提出するよう請願するものであります。 

 審査の結果、趣旨に賛同し、当委員会といたしましては、「採

択」すべきものと決定をいたしました。 

 以上、産業民生常任委員会委員長報告といたします。 

 

 佐々木議長  産業民生常任委員長の報告が終わりました。 

 本件については、委員長報告は「採択」であります。 

 この報告について質疑を受けます。 

 質疑ございませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 佐々木議長  なしと認め、質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 討論ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 佐々木議長  なしと認め、討論を終わります。 

 これより、本件について採決します。 

 お諮りいたします。 

 本案は、委員長の報告のとおり「採択」とすることにご異議あ

りませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 佐々木議長  異議なしと認めます。 

 よって、本件については「採択」とすることに決しました。 

 

 佐々木議長  追加提案の準備がありますので、ここで暫時休憩いたします。 

  （休憩 午後 ２時５７分） 

 佐々木議長  休憩を取り消し、会議を再開します。 

  （再開 午後 ３時１０分） 

追加提案 佐々木議長  先ほどの請願第１号の採択に関連して、産業民生常任委員会の

委員長から、発議第１号、手話言語法制定を求める意見書につい

てを追加提案したい旨、申し出がありました。 

 お諮りいたします。 

 提出のありました発議第１号を本日の議事日程に追加し、議題
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にしたいと思います。 

 これにご異議ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 佐々木議長  異議なしと認めます。 

 よって、発議第１号は、追加日程第１１として議題とすること

に決定いたしました。 

 

 佐々木議長  追加日程第１１、発議第１号、手話言語法制定を求める意見書

についてを議題といたします。 

 提出者であります吉村敏文産業民生常任委員長から、提案理由

の説明を求めます。 

 委員長、演壇にてお願いします。 

 

提案理由の 

説明 

９番 

（吉村敏文君） 

 手話言語法制定を求める意見書について、提案理由を申し上げ

ます。 

 手話とは、日本語を音声ではなく、手や指、体などの動き、そ

して顔の表情を使う独自の語彙や文法体系を持っている言語で

す。手話を使う聾者にとって、大切な情報獲得とコミュニケーシ

ョンの手段です。 

 平成２３年に成立した改正障害者基本法において、言語に手話

を含むことが明記され、国・地方公共団体に対し、情報保障施策

を義務づけております。 

 これから、手話が音声言語と対等な言語であることを広く国民

に知らせ、生活のあらゆる場面で手話を使った情報の提供や自由

に手話が使える社会環境の整備を国として実現する必要があり

ます。 

 よって、国におかれましては、上記の内容を盛り込んだ手話言

語法を早期に制定するよう強く求めていただきたく、本案を提案

した次第であります。 

 なお、意見書案につきましては、お手元に配付のとおりであり

ます。 

 何とぞ趣旨にご賛同の上、原案のとおりご決定くださるようお

願い申し上げまして提案理由といたします。 

 

 佐々木議長  以上で、提案理由の説明が終わりました。 
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 これから質疑を行います。 

 質疑ございませんか。 

 １５番、馬場正治議員。 

 

質疑 １５番 

（馬場正治君） 

 本件の議案に賛成するものですけれども、何分不勉強なので、

ひとつもしわかればご教示いただきたいと思いますが、この意見

書の１行目には、「日本語を音声ではなく、手や指、体などの動

きや顔の表情を使う」と書かれておりますけれども、その７行目

には、「国連の障害者権利条約には、『手話は言語』であることが

明記されている」と。日本で言う手話は、世界共通なのか。ある

いは、日本語手話という日本独自のものなのか。国連が言う手話

とはまた別なのか、そこがよくわからないわけです。世界共通の

ものであればいいなという希望的観測を持ちながら、もしご存じ

の方がいれば、教えていただきたいと思います。 

 

 佐々木議長  暫時休憩します。 

  （休憩 午後 ３時１５分） 

 佐々木議長  休憩を取り消し、会議を再開します。 

  （再開 午後 ３時１７分） 

 佐々木議長  ほかに質疑ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 佐々木議長  なしと認め、本件についての質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 討論ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 佐々木議長  なしと認め、討論を終わります。 

 これから発議第１号について採決いたします。 

 本件は、原案のとおり決することにご異議ありませんか。 

 （議員席） ＊＊なしの声＊＊ 

 佐々木議長  異議なしと認めます。よって、本件は原案のとおり可決されま

した。 

 

 佐々木議長  議長の不手際で申しわけありません。 

 休憩中の１５番議員の発言でありましたので、本会議にただい

ま移しましたので、その旨発言願いたいと思います。 
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１５番、馬場正治議員。 

 

 １５番 

（馬場正治君） 

 先ほどの質問については、取り下げさせていただきます。 

日程終了の 

告知 

佐々木議長  以上で、本定例会の会議に付された事件は、全て議了いたしま

した。 

 ここで、町長から、挨拶のため発言したい旨の申し出がありま

したので、これを許します。 

 演壇にてお願いいたします。 

 

 町長 

（成田 隆君） 

 平成２６年第１回おいらせ町議会定例会におきまして、議員各

位には、年度末の大変お忙しい中ご参集をいただき、また平成２

６年度各会計当初予算を初め、提案いたしました全議案を議決賜

りまして、厚くお礼申し上げます。 

 議案審議の過程でさまざまなご意見、ご提言をいただきました

ので、新年度の事業や予算の執行に当たり、次の町長へ引き継ぎ

させていただきます。 

 なお、今月２５日をもって、私の町長としての任期が終わりま

す。 

 今振り返りますと、「町民目線の行政運営」をモットーに、公

平公正な町政推進を心がけながら各種の事業遂行に奔走した４

年間であり、感慨深いものがあります。中でも、ちょうど３年前、

戦後最大の国難、東日本大震災がありました。全く予想もしなか

った大災害であり、当町も甚大な被害に遭いましたが、被災者ご

自身の努力はもちろんのこと、多くの皆様のご支援、ご協力によ

り、今日の姿にまで復興することができました。特に職員には、

通常業務に加えての新たな負担となり、その課題に耐え克服して

くれた努力に対し、心からお礼申し上げますとともに、ここぞと

いうときの人の力強さ、助け合うすばらしさ、きずなの大切さを

痛感し、感謝の気持ちでいっぱいであります。 

 さて、季節はめぐり、春の訪れとともに４月から新年度が始ま

ります。この将来あるおいらせ町が、持続的に発展し、さらなる

飛躍を遂げられるよう、新町長のかじ取りのもと、種々の施策に

取り組まれることを願うものであります。 

 終わりに、議長を初め議員各位におかれましては、これまで格
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別なるご指導とご厚誼を賜りましたことに、深く感謝とお礼を申

し上げます。ありがとうございました。 

 どうか今後もおいらせ町のさらなる発展と町民の幸せのため、

ますますご活躍されますことを心からお祈り申し上げまして、こ

の４年間のお礼並びに定例会閉会に当たっての挨拶といたしま

す。 

 どうもありがとうございました。 

 

 佐々木議長 次に、副町長から、挨拶のため発言したい旨の申し出がありまし

たので、これを許します。 

 演壇にてお願いします。 

 副町長。 

 

 副町長 

（西館芳信君） 

 私もまた、この２５日で退任することとなりました。３年３カ

月、町長を支え切れなかったことはまことに残念でございます

が、私なりに非常に楽しく、また、有意義な時間を過ごさせてい

ただきました。そしてまた、人というのは、もんでくれる相手に

よって、いつの年になっても成長できるものだなということを実

感いたしました。 

 そうしたもんでくださった皆様方には、どういう形になるかわ

かりませんけれど、この先、恩返ししていきたいなというふうに

思っております。 

 何はともあれ、本当にありがとうございました。 

 

 佐々木議長 次に、教育長から、挨拶のため発言したい旨の申し出がありまし

たので、これを許します。 

 演壇にてお願いします。 

 教育長。 

 

 教育長 

（袴田健志君） 

 お許しをいただきましたので、この場をおかりして一言ご挨拶

申し上げます。 

 私こと一身上の都合によりまして、今月３月２５日をもって町

の教育委員及び教育長職を辞任いたします。 

 議会の皆様方の信をいただきまして、ほぼ４年の在任でござい

ましたけれども、その間、議会はもちろん、役場職員、そして教
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育行政にかかわる多くの諸団体の方々、そして何よりも町民の

方々のご理解と多大なるご協力をいただきまして任を終えるこ

とができます。まことにありがとうございました。 

 二、三、印象に残る仕事らしきものと言えばなのですが、印象

に残ることは、長年の懸案でありました、町に独自の学校教育の

指導センター的なものが欲しいということで、学務課に指導室を

設置して、指導主事２名、相談員１名を常駐させることができた

ということ、あるいは、豊栄地区の学区が２つに分断されていた

ものを１つに統一できたこと、あるいは木ノ下小学校の第１体育

館の、ハードはもう事務方がやっていますが、用地取得について

の折衝などが私なりの業務上の印象として残っております。ま

た、心残りとすれば、学校教育センターの新築への道筋をつける

に至らなかったこと、あるいは阿光坊古墳群の整備事業も少し見

届けてみたかったなというあたりが心残りですけれども、これ

は、今後一町民として見ていきたいと思っております。 

 いずれにいたしましても、本当に長い間とは言えないかもしれ

ませんが、私にとっては長い期間だったなというふうに思ってお

ります。本当に皆様方のお世話になりました。ありがとうござい

ました。 

 厚く御礼を申し上げて、まだ間がありますけれども、ここで退

任のご挨拶とさせていただきます。ありがとうございます。 

 

閉会宣告 佐々木議長  これで、会議を閉じます。 

 これをもちまして、平成２６年第１回おいらせ町議会定例会を

閉会いたします。 

 大変ご苦労さまでした。 

 

 事務局長 

（袴田光雄君） 

 修礼を行いますので、ご起立願います。 

 礼。 

 お疲れさまでした。 

 

  （閉会時刻 午後 ３時２６分） 
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